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  Письмо Постоянного представителя Сьерра-Леоне при 
Организации Объединенных Наций от 29 августа 2002 года на 
имя Председателя Совета Безопасности 
 
 

 По поручению моего правительства имею честь препроводить письмо Его 
Превосходительства Аль-Хаджи Ахмада Теджана Каббы, Президента Респуб-
лики Сьерра-Леоне, от 8 августа 2002 года на имя г-на Кофи Аннана, Гене-
рального секретаря Организации Объединенных Наций (см. приложение). 

 Буду признателен за распространение настоящего письма в качестве до-
кумента Совета Безопасности. 
 
 

(Подпись) Ибрагим М. Камара 
Посол 

Постоянный представитель 
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  Приложение к письму Постоянного представителя Сьерра-
Леоне при Организации Объединенных Наций от 29 августа 
2002 года на имя Председателя Совета Безопасности 

 
 
 

  Письмо Президента Республики Сьерра-Леоне от 8 августа 
  2002 года на имя Генерального секретаря 

 
 

 Как Вам известно, приветствуя успешное проведение президентских и 
парламентских выборов в Сьерра-Леоне в мае текущего года, Совет Безопасно-
сти Организации Объединенных Наций по праву выразил мнение, что следую-
щей задачей для Сьерра-Леоне и международного сообщества является даль-
нейшее укрепление мира. В заявлении Председателяa Совет заявил также, что 
«предстоит еще сделать многое, в том числе распространить деятельность го-
сударственных служб с целью реально восстановить государственную власть 
на всей территории страны, еще больше повысить эффективность функциони-
рования сектора безопасности и эффективно реинтегрировать всех бывших 
комбатантов». 

 В Вашем выступлении на недавнем семинаре Совета Безопасности, по-
священном положению в Африкеb при уделении особого внимания последним 
событиям в субрегионе реки Мано, Вы отметили, что сейчас настал критиче-
ский момент. Как Вы правильно охарактеризовали его, в скором времени долж-
на начаться новая фаза операций Миссии Организации Объединенных Наций в 
Сьерре-Леоне (МООНСЛ) в условиях, когда эскалация конфликта в Либерии 
вновь грозит дестабилизацией всего региона.  

 Мое правительство продолжает доверять Вашей периодической оценке 
ситуации в Сьерра-Леоне и субрегионе в целом, а также верит в Вашу способ-
ность представить Совету Безопасности реалистические и выполнимые реко-
мендации, способствующие поиску прочного мира и безопасности. У меня нет 
никаких сомнений в том, что Ваш план для нового этапа работы МООНСЛ бу-
дет разработан и осуществлен с учетом этой цели. 

 В следующем месяце приблизительно за две недели до истечения срока 
действия мандата МООНСЛ я планирую выступить в Генеральной Ассамблее, 
что по времени практически совпадает с представлением Вами очередного 
доклада Совету Безопасности. 

 Ввиду этого я хотел бы поделиться с Вами моими мыслями о способах 
достижения наших общих целей для моей страны, которые были столь красно-
речиво сформулированы Председателем Совета Безопасности и лично Вами. 
По моему мнению, этот процесс должен быть связан со следующим: 

 a) продолжающейся реорганизацией вооруженных сил Республики 
Сьерра-Леоне и других учреждений безопасности в стране; 

 b) завершением реорганизации, подготовки и оснащения полиции с це-
лью доведения численности ее сотрудников, которая в настоящее время далеко 
не отвечает требованиям, по меньшей мере до предвоенного уровня; 

__________________ 
a S/PRST/2002/14. 
b См. S/PV.4577, стр. 4. 
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 c) способностью этих сил и учреждений более эффективно выполнять 
возложенные на них функции на всей территории Сьерра-Леоне; 

 d) статусом и перспективами интеграции всех бывших комбатантов с 
учетом того, что отсутствие прогресса в этом отношении может породить чув-
ства разочарования, что также может поставить под угрозу соблюдение закон-
ности и правопорядка и укрепление мира; 

 e) необходимостью надежного обеспечения безопасности во время ра-
боты Специального суда; 

 f) разрабатываемыми ныне планами децентрализации и передачи неко-
торых правительственных полномочий избранным местным органам государ-
ственного управления; 

 g) конфликтом и неустойчивой политической ситуацией и положением 
в области безопасности в Либерии и ее последствиями для мира и стабильно-
сти в субрегионе реки Мано с учетом того, что i) десятилетняя повстанческая 
война в Сьерра-Леоне была начата с территории Либерии и что ii) бывший по-
левой командир Объединенного революционного фронта (ОРФ) Сэм Бокари 
по-прежнему находится в Либерии; 

 h) предполагаемым окончательным ответом Совета Безопасности на 
просьбу о том, чтобы Генеральный секретарь изучил вопрос о том, какую под-
держку международное сообщество и, в частности, Организация Объединен-
ных Наций может оказать Экономическому сообществу западноафриканских 
государств (ЭКОВАС) в обеспечении безопасности на общих границах Гвинеи, 
Либерии и Сьерра-Леоне; 

 i) тем фактом, что всеобщие выборы в Либерии состоятся менее чем 
через год и что в данный момент в Либерии нет военного присутствия Органи-
зации Объединенных Наций; и 

 j) отсутствием в настоящее время конкретного плана возможного уча-
стия Организации Объединенных Наций в принципиально важном подготови-
тельном процессе к свободным, заслуживающим доверия и открытым для всех 
выборам в Либерии. 

 В отношении пунктов (a) и (b) выше я хотел бы отметить постоянную 
обеспокоенность правительства Сьерра-Леоне по поводу преждевременного 
вывода международных миротворческих сил из этой страны. Например, наша 
реакция на требование ОРФ о выводе Группы наблюдения ЭКОВАС 
(ЭКОМОГ) из Сьерра-Леоне после подписания Ломейского мирного соглаше-
ния нашла свое выражение в положении пункта 3 статьи XIII Соглашения, ко-
торое гласит: 

 «Стороны договариваются разработать график поэтапного вывода 
ЭКОМОГ, включая меры по установлению реорганизованными воору-
женными силами контроля над всей территорией Сьерра-Леоне. 
Поэтапный вывод ЭКОМОГ увязывается с поэтапным созданием и 
развертыванием реорганизованных вооруженных сил». 

 В этой связи мы с глубоким сожалением вспоминаем о событиях, которые 
последовали за преждевременным выводом ЭКОМОГ из Сьерра-Леоне перед 
развертыванием необходимых контингентов МООНСЛ. 
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 У меня нет мнений относительно способа или темпов поэтапного, посте-
пенного и осторожного вывода МООНСЛ, что, я уверен, является предметом 
Вашего серьезного внимания, особенно в свете большого вклада Организации 
Объединенных Наций и необходимости обеспечить необратимость достигну-
тых результатов. Вместе с тем было бы желательно, чтобы Вы рассмотрели 
возможность начала осуществления графика поэтапного вывода не ранее, чем 
через три месяца с даты продления нынешнего мандата МООНСЛ. 

 С нетерпением ожидаю нашей встречи в сентябре. 
 
 

(Подпись) Аль-Хаджи Ахмад Теджан Кабба 
Президент Республики Сьерра-Леоне 

 


